

Los dirigentes del deporte asturiano

Sección dedicada a los presidentes de las federaciones deportivas del Principado de Asturias, en la que dan cuenta de sus problemas y proyectos de futuro

Joaquín Fernández | Presidente de la Federación Asturiana de Petanca

«En los deportes minoritarios a veces hay que poner dinero del propio bolsillo»

«La petanca se adapta a la gente mayor, pero tenemos federados de todas las edades; yo empecé con 13 años y mis dos hijos también juegan»

Antonio LORCA
OVIEDO

—¿Cuál es la labor del presidente de la federación autonómica de petanca?

—Llevo desde 1992 como presidente. Al principio tenía una junta directiva que me permitía estar más descargado. Pero el problema es que ahora toda la burocracia no tengo a quien dársela. Llevamos toda la burocracia y el mantenimiento de las instalaciones. Como la gente trabaja al final quienes hacemos todas estas cosas somos mi mujer, que es la tesorera, y yo. Organización de campeonatos, arbitrajes... En la directiva somos ocho personas para tomar decisiones, pero luego para trabajar somos dos. Desde el mantenimiento de la página de facebook, las crónicas que mandamos a los medios, las relaciones con los clubes, Principado, Ayuntamientos,... Lo tenemos que hacer todo nosotros.

—¿Es la petanca un deporte popular en Asturias?

—El año pasado hicimos el 40º aniversario de la petanca en Asturias. Va por ciclos. Hay épocas en las que tiene un mayor auge y otras en las que está más baja. Ahora mismo estamos en un momento más bien frío. En los años 80 se tenía unos 500 federados. En el 92, cuando yo entré, había 196. En mis primeros dos años llegamos a 350, luego bajó y después volvió a subir. Este año estamos en 150. Es cierto que aún es pronto, porque la temporada de la petanca coincide con el año natural y aún estamos en abril y lo normal es que se vayan apuntando más personas. Calculo que llegaremos a los 200 federados.

—¿Cuál es el perfil del jugador de petanca?

—Es un deporte que se vincula a la tercera edad por culpa de los medios. Cada vez que en un telediario hablan de los abuelos los ponen jugando a la petanca. Está claro que es un deporte que se adapta a la tercera edad, pero en la Federación tenemos licencias de todas las edades. Yo empecé con 13 años y tengo 46. Tengo dos hijos con 19 años y han jugado desde muy pequeños. Como en todos los deportes, los jóvenes ganan a los mayores. No porque sean mejores. La vista, el pulso, la resistencia física son cosas que influyen. Si vas a un campeonato de Europa verás a gente joven.

—¿Qué hay que hacer para ser un buen jugador?

—Como cualquier otra deporte hay aspectos técnicos y tácticos. Y



Joaquín Fernández, jugando a la petanca. | NACHO OREJAS

Veintidós años al frente de la petanca en Asturias

Joaquín Fernández lleva veintidós años como presidente de la Federación Asturiana de Petanca. Este ovetense, que suele jugar en las instalaciones de La Corredoria, que califica como «de las mejores que se pueden encontrar», ha vivido épocas de esplendor, con más de 300 federados, y otras más bajas.

En estos momentos la petanca en Asturias no está en su mejor momento y tampoco ayudan demasiado la situación económica para poder seguir realizando las competiciones y actividades necesarias para seguir promocionando un deporte que en Francia está entre los más populares.

todo es mejorable con el entrenamiento, con la práctica. De todas maneras, hay gente que cuando le ves coger la bola ya le ves maneras. Y a otros que no.

—¿Quiénes son los referentes asturianos?

—Tenemos varios internacionales. En masculino, Ángel Prada, de Gijón, ha jugado dos veces con la selección española. Y actualmente Marta Fernández, ovetense y sub 23, logró el subcampeonato de Europa de su categoría en Düsseldorf. Luego tenemos algunos jugadores más que han participado en competiciones internacionales. Mi mujer, Ana Marta González, estuvo dos veces seleccionada para ir al campeonato del Mundo y fue ella la que se quitó de en medio. Dijo que había mejores jugadoras que ella.



El gijonés Ángel Prada ha ido dos veces con la selección y la ovetense Marta Fernández es subcampeona de Europa sub-23

—¿Dentro de Asturias dónde es más popular la petanca?

—Hay clubes en Gijón, Oviedo, Avilés, en la cuenca del Caudal en Ujo, Mieres y Turón, en Cangas de Onís, Arriendas y Langreo. Pero es que luego hay mucha gente que juega al margen de la federación. Hay núcleos que no están federados y también juegan. Me consta que hay un grupo que juega en Piedras Blancas. En los campings también se juega muchísimo.

—¿Cómo se sostiene económicamente la Federación?

—Mis mayores quejas son las subvenciones de las instituciones. Fuimos bien tratados pero ahora nos hemos llevado unas bofetadas tremendas. Tienes que seguir manteniendo la actividad y te piden que te arregles con tus medios y no llegamos. Un deporte minoritario como el nuestro tiene muy difícil encontrar patrocinios. Pero lo peor es que de dos o tres años para acá lo que es inasumible es que el Principado pague las subvenciones al año siguiente. A mi me tocó poner 5.000 euros de mi bolsillo, adelantarlo hasta que pague el Principado. Antes según justificabas gastos te iban dando el dinero, pero llevamos años en los que se nos paga al año siguiente. Y luego pasa como este año, que te pagan fuera de plazo y luego te dicen que te dieron de más y que tienes que devolverlo con intereses. Entiendo que tenga que devolver dinero, pero lo que me parece lamentable e indignante es que me pidan intereses por algo que no es culpa mía.